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INFORMATIVO Nº 14 – dezembro de 2021 – Referente à 23ª Reunião Ordinária 
 
 
 Devido ao crescente número de casos da COVID-19, visando manter a 
segurança dos conselheiros, a 23ª Reunião Ordinária do COMDEMA, será realizada 
via informativo. 

 
Ações realizadas pelo Departamento de Meio Ambiente, Saneamento Básico 

e Agricultura da Prefeitura Municipal de Saltinho no mês de dezembro de 2021. 
 

1- 1º Pedala Saltinho  
 

No domingo dia 05 de dezembro de 2021, aconteceu, o Pedala Saltinho, 
passeio ciclístico, que percorreu 16 quilômetros. 

O evento teve como objetivo estimular a prática de atividade física aliada ao 
lazer, proporcionada pelo contato com a natureza. 

O “Pedala Saltinho” foi uma realização da Prefeitura do Município de 
Saltinho, por meio de ação conjunta entre a Divisão de Esporte e Lazer, o 
Departamento de Meio Ambiente e o Departamento de Saúde. 

A iniciativa contou com o apoio de Os Tratantes Bike´s, Amigos da Bike de 
Saltinho e Turma do Capote. 

O roteiro teve como ponto de partida a Praça Central de Saltinho. 
A concentração aconteceu as 07h00 da manhã e a saída às 07h30min. 
Para garantir a segurança e o bem-estar dos participantes, o evento “Pedala 

Saltinho” contou com pontos de hidratação e acompanhamento de equipe do 
Departamento de Saúde. 

A chegada teve a distribuição de frutas e medalhas aos participantes. 
Todos os participantes estavam equipados com capacete, squeeze e com a 

bike em perfeitas condições. A ação solidária, que foi feita através da doação de um 
quilo de alimento não perecível, auxiliará os trabalhos sociais do Município. 
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Prefeito Hélio Bernardino e Vice-prefeito Evandro Pereira na dando a larga d evento. 

 
 

2- Reunião das secretarias e diretorias de Meio Ambiente Região 
Metropolitana de Piracicaba (RMP) 

 

As assessoras de Meio Ambiente da prefeitura de Saltinho, Aline Leite e 
Ariella Montebello, estiveram presentes na primeira reunião das secretarias e 
diretoras de Meio Ambiente da Região Metropolitana de Piracicaba. 

A criação da região metropolitana, visa promover políticas públicas e facilitar 
a captação de recursos para investimentos regionais. 

Na reunião, ocorrida em 06/11, na Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Piracicaba (SEDEMA), cada município participante expos suas dificuldades. 

Todos presentes concordaram que a troca de informações entre os 
municípios e os consórcios, podem ser soluções viáveis para resoluções dos 
problemas encontrados. 

Também foram definidas as frequências, datas e locais para as próximas 
reuniões do grupo. 
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Representantes das secretarias e diretorias de Meio Ambiente da Região Metropolitana de 
Piracicaba - RMP.  

3- Visita à Casa + Sustentável do Consórcio PCJ 
 

Projeto fruto de parceria entre a Prefeitura de Saltinho e os alunos da Escola 
Professor Manoel Dias de Almeida leva os alunos a conhecer a Casa + Sustentável  
Consórcio PCJ. 
 

Na segunda-feira, 13 de dezembro, os alunos do 3º ano A do Ensino Médio 
da Escola Estadual Professor Manoel Dias de Almeida, acompanhados das 
assessoras do Departamento de Meio Ambiente, Saneamento Básico e Agricultura 
de Saltinho, Aline Leite e Ariella Montebello visitaram a Casa + Sustentável. 

O espaço, localizado em Americana (SP), possui 12 ambientes, com 
instalações interativas, que convidam o público a aprender sobre o uso racional de 
recursos naturais, sobre a gestão de resíduos e sobre o consumo sustentável de 
alimentos, entre outros temas. 

Durante a visita, os alunos conheceram o espaço interativo Casa + 
Sustentável, desenvolvida pelo Consórcio Intermunicipal das Bacias dos Rios 
Piracicaba, Capivari e Jundiaí (PCJ), onde foi possível vivenciar uma experiência 
marcante por meio de tecnologias interativas que possibilitaram uma 
aprendizagem mais significativa, que demonstram que, como ser mais sustentável 
pode ser simples. O percurso feito pelos estudantes também visa reforçar a 
importância de utilizar os recursos naturais com mais consciência, verificando 
maneiras de fazer um uso racional da água, de usar com segurança, evitando o 
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desperdício de energia elétrica, reduzindo a geração e melhorando a destinação dos 
resíduos, consumindo alimentos de maneira mais sustentável e, com isso, gerando 
menos impactos negativos sobre o Meio Ambiente e a Sociedade. 

A Casa + Sustentável é um espaço interativo, lúdico e inovador que tem o 
objetivo de promover a sustentabilidade e o consumo consciente de água e de 
energia elétrica.  

A visita consiste em uma ação final do projeto idealizado em parceria entre a 
Escola Estadual e a Prefeitura de Saltinho, por meio do Departamento de Meio 
Ambiente, Saneamento Básico e Agricultura, a qual foi viabilizada com o apoio do 
Departamento de Educação e Desenvolvimento Social. 

Este projeto, realizado ao longo do ano letivo de 2021, é parte da disciplina 
ministrada pela professora Elizabel Augusto, que teve como eixo principal a 
Educação Ambiental com enfoque nos resíduos sólidos. Os alunos desenvolveram 
uma série de atividades, as quais lhes renderam a nomeação de “Agentes 
Ambientais Estudantis” pelo Departamento de Meio Ambiente.  

A mediação entre a escola Estadual e o Departamento de Meio Ambiente, 
Saneamento Básico e Agricultura ficou a cargo do professor e vereador Paulo 
Roberto da Silva. 

O Município de Saltinho é membro do Consórcio PCJ e, através do 
Departamento de Meio Ambiente, enfatiza que ações como essas são de suma 
importância, reconhecendo o papel da educação como uma das melhores formas 
para que os jovens multipliquem boas práticas ambientais. 

 
 

 
Assessoras de Meio Ambiente, professora Elizabel, alunos e equipe do Consócio PCJ 
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Alunos assistindo à apresentação de maquete virtual de uma bacia hidrográfica. 

 
 

4- Calendário de eventos oficiais institucionais para o exercício 2022 
 

Para o ano de 2022, por solicitação do prefeito Hélio Bernardino e visando 
oficializar datas importantes a serem lembras e comemoradas, todos os 
departamentos da prefeitura, sugeriram datas para serem incluídas no 
planejamento. 

O calendário foi estabelecido pelo Decreto nº 2.061/2021, de 17 dezembro 
de 2021 (anexo) e as datas sugeridas pelo departamento de Meio Ambiente foram: 
 
22 de março – Dia Mundial da Água 
22 de abril – Dia do Planeta Terra 
22 de maio – Dia Internacional da Biodivesidade 
05 de junho – Dia Mundial do Meio Ambiente 
14 de agosto – Dia Nacional de Combate à Poluição 
18 a 24 de setembro – “Semana do Verde”, conforme Lei Municipal 272/2002, em 
alusão ao Dia da Árvore e a entrada da Primavera 
16 e outubro – Dia Mundial da Alimentação 
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5- Coleta Seletiva 
 

Pensando na quantidade de material gerado com as festas de final de ano, o 
Departamento de Meio Ambiente e a Assessoria de Imprensa da Prefeitura 
contratou os serviços de carro de som para conscientização da população.  

O carro passou em toda cidade informando dos dias de coleta, reforçando 
que todas as segundas-feiras há coleta no município e da importância da 
separação, dos benefícios da coleta seletiva para o meio ambiente e toda população. 

Além do carro de som, foi postado tag informativo nas redes sociais da 
prefeitura, do departamento de meio ambiente e enviado à grupos via whatsapp. 

 

 
Tag informativo sobre a coleta seletiva. 

 
6- Tamponamento Poço Bairro dos Marques 

 
Em 16 de dezembro de 2021, foram realizados os serviços de tamponamento 

do poço no Bairro dos Marques. 
O poço em questão, foi perfurado em 2011 e como apresentou altos teores de 

fluoreto, acima do permitido pelo Ministério da Saúde para consumo humano, 
DAEE – Departamento de Águas e Energia elétrica, indicou o tamponamento. 
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“O tamponamento de poço é ação tomada para poços que não serão mais 
utilizados, o tamponamento de poço é necessário para preservar o aquífero, pois 
se o poço permanecer aberto sem uso, poderá se tornar um ponto de contaminação 
e inviabilizar todos os poços que captam água deste aquífero.” 
 

   
Equipe contratada realizando o tamponamento. 

 
Poço tamponado, conforme especificações técnicas. 

 
Carlos Roberto Torrezan – Presidente do COMDEMA 
Aline Maria Leite de Moraes – Vice Presidente do COMDEMA 
Ariella Machado de Oliveira Montebello 1º Secretária do COMDEMA 
João Vitor de Arruda – 2º Secretário do COMDEMA 


